

# GACETA DE MADRID.

SABADO 1º DE DICIEMBRE DE 1827.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### RUSIA.

*San Petersburgo 2 de Noviembre.*

Antes de ayer 31 de Octubre se botó al agua del astillero del nuevo almirantazgo el navio de línea de 84 cañones la *Emperatriz Alejandra*, en presencia de S. M. el Emperador y de S. A. I. el gran Duque heredero: ha sido construido por el capitán ingeniero de marina Popoff, y se ha confiado su mando al capitán de escuadra de segunda clase Schischmareff.

El mismo día se ha levantado el puente de Isaac con motivo de que se iban aproximando los témpanos del hielo que el *Newa* principiaba á traer.

— El *Diario* de esta capital del 30 de Octubre último trae el siguiente artículo:

Nos apresuramos á poner á la vista de nuestros lectores el extracto que sigue de una carta escrita por un oficial superior del estado mayor general, que ha tenido la bondad de dirigirnosla desde Belostok con fecha 26 de Setiembre próximo pasado, con motivo de los aerólitos que cayeron en las inmediaciones de aquella poblacion.

„El viernes último 23 del corriente entre nueve y diez de la mañana los habitantes de la aldea Kvasti, situada á unas seis verstas (1) N. O. de Belestok se llenaron de espanto por causa de un ruido extraordinario que salía de una negra y grande nube suspendida encima de sus cabezas, y que duró por espacio de tres minutos (algunos dicen seis), semejándose á un fuego granado de mosquetería: lo oyeron muchas personas, y entre ellas varias que yo conozco, á distancia de mas de 14 verstas, é inmediatamente le siguió la caída de una porcion de piedras, de las cuales solo se han hallado cuatro; y por poco no mató una á un paisano que trabajaba en el campo, y á quien el miedo pudo libertar, alargándose del sitio.”

Habiéndose dirigido nuestro corresponsal al mismo sitio inmediatamente, pudo tomar un pedazo de uno de los aerólitos, y del cual ha hecho estas observaciones:

„Por todo cuanto me ha sido posible observar juzgo que estas piedras corresponden á los demas meteorólitos que ya se han examinado, excepto del hierro meteorico de que se diferencian esencialmente. Su exterior tiene mucha analogia con algunas lavas del Etna que ha descrito Dolorniau. Como yo no soy químico, y no tengo tampoco medio alguno para poder hacer un exacto análisis, me contento con comunicar los resultados del examen que me ha sido posible hacer: 1.º Estas cuatro piedras son de distinta magnitud: la mayor pesará unas  $\frac{1}{4}$  libras, y la mas pequeña  $\frac{1}{8}$  de libra. 2.º Su forma es irregular y angulosa: los ángulos sólidos y las esquinas embotadas. 3.º Estan cubiertas de un barniz ó capa muy delgada de vitrificación de un pardo muy oscuro. 4.º La piedra despide al echarle el aliento un olor arcilloso algo azufrado. 5.º Se pega un poco á la lengua. 6.º No solo se rompe con facilidad, sino que se desmenuza entre los dedos como el azúcar. 7.º Su corte es granujiento; su toque muy áspero, y su polvo gris gasta el vidrio. 8.º Su color interior es blanco manchado con algunos puntos oscuros y granitos como lentejas, que vistos con la lente parecen olivinas; ademas se ven algunos cristálitos de color de limon semejantes al azufre cristalizado ó crisólitos, y algunos otros puntos microscópicos de un color de rosa seca, de estructura laminosa como el feldespato; el aspecto es térreo, y se parece mucho al de la piedra pomez quebradiza, y no se halla la menor apariencia de derretido; circunstancia, que unida á la forma exterior de la piedra, manifiesta que la masa no ha pasado por la fusion. 9.º Con la balanza hidrostática

de Nicolson he visto que su peso específico es igual á 3,2003. 10. Su electricidad es resinosa. 11. No tiene accion sobre la aguja; pero una piedra imán llevada por cima de su polvo alza algunos granitos de hierro del grueso de una cabeza pequeña de alfiler. 12. Es infusible al soplete simple; pero se vuelve toda de un pardo claro sembrado de puntitos, que mirados con el lente presentan una textura como la del zeólito radioso. 13. Absorbe hasta  $\frac{1}{81}$  de su peso de agua. 14. En fin, no ha producido ninguna efervescencia con el ácido sulfúrico, que es el solo que he tenido á mi disposicion.”

### PAISES-BAJOS.

*Amberes 15 de Noviembre.*

La *Gazette universelle* trae una carta de Maguncia, segun la cual no han producido ningun resultado las conferencias abiertas en Brusélas entre la Prusia y los Países-Bajos. Parece que estos rehusan permitir la libre navegacion por mar, que pretende la Rusia sin ninguna restriccion en virtud de un tratado que la garantiza. Esta última Potencia amenaza á los Países-Bajos de que le prohibirá la importacion de los frutos coloniales y los productos de la pesca. El corresponsal añade que al plenipotenciario de los Países-Bajos cerca de la junta de navegacion del Rhin, que concurre á las conferencias de Brusélas, se le esperaba en Maguncia de un dia á otro con el *ultimatum* de su Gobierno.

### INGLATERRA.

*Londres 16 de Noviembre.*

*Fondos públicos.* Tres por 100 consolidados 86  $\frac{1}{2}$ .

— Es regular que se pasen siete ú ocho dias antes que recibamos noticias de Constantinopla relativas á la destruccion de la flota turco-egipcia en Navarino.

— El 14 por la mañana á las 11 pasó S. A. R. el duque de Clarence al arsenal de Woolwiels, y poco despues subió á bordo de la corbeta *Rattlesnake* para inspeccionar el equipage. Este bajel debió darse á la vela al siguiente dia para Spithead, donde tomará á bordo algunos voluntarios para la escuadra del Mediterráneo.

Lord Guillermo Bentinck salió tambien el 14 para Plymouth, donde debe embarcarse la semana próxima para su Gobierno de la India.

— En la noche del 5 llegó á Viena un expreso despachado desde Trieste con la noticia de la destruccion de la escuadra turco-egipcia. Al dia siguiente tuvo una entrevista nuestro Embajador sir Enrique Welesley con el Príncipe de Metternich, y en aquella misma noche se despachó á Mr. Lindsay, agregado á la legacion inglesa de aquella corte, con pliegos para el Gobierno, y en la mañana del 15 llegó á la secretaria de Negocios extranjeros. Estos pliegos, segun se dice, aseguran que ya comenzaban á manifestarse en los consejos del Divan disposiciones mas pacíficas.

Pero debe observarse que estas disposiciones, cualesquiera que ellas sean, eran anteriores á la catástrofe de Navarino, ó por lo menos á la llegada de la noticia de este combate. De modo que hasta ahora es imposible decir cuál será el efecto que producirá allí este acontecimiento, y por lo mismo es inútil que nos fatiguemos en hacer conjeturas sobre este particular.

— Tenemos muy poco que añadir, dice el *Times*, á los documentos publicados por la Gaceta del domingo sobre el gran combate de Navarino. Esta batalla ha sido verdaderamente honrosa para ambas partes: vencedores y vencidos han acreditado un valor extraordinario. En cuanto á la ciencia naval ha habido muy grande desproporcion.

La justicia y la necesidad al combate serán objeto de un maduro examen crítico de parte de los escritores que estan versados en el estudio del derecho público.

Admitiendo la suposicion de que la batalla fue motivada por

(1) Cincuenta verstas hacen de 9 á 10 leguas españolas.

causas accidentales procedentes de la grande proximidad de la escuadras aliadas y turcas, los Gobiernos de una y otra parte nada han tenido que ver en esta accion; de manera que ha sido un acto absolutamente exclusivo de los almirantes de las escuadras.

Nos inclinamos á creer que la suposicion que acabamos de admitir es conforme á la verdad, pues se observa en los partes de los dos almirantes, dirigidos á sus Gobiernos respectivos, que ambos convienen en que las primeras provocaciones hostiles deben atribuirse á los turcos; que estas provocaciones no comenzaron como ordinariamente sucede en el mar por un fuego de artillería, sino por una fatal descarga de fusilería disparada de un brulote turco; además, que las disposiciones hostiles de la escuadra otomana se manifestaron por el asesinato del piloto del *Asia*, enviado por el comandante en jefe para hacerle ver que deseaba evitar la efusion de sangre; y finalmente por un cañonazo disparado por el enemigo, aunque no se sabe „si fue con orden de los gefes”, como ha dicho Mr. Codrington.

Nosotros opinamos que estos actos de agresion fueron cometidos por las tripulaciones turcas, irritadas é inflamadas de odio contra el nombre cristiano; pero sin órdenes expresas de sus gefes. Eran empero ofensas que no podian castigarse mas que de una sola manera; por el medio fatal que se ha empleado. Si se hubiesen tolerado un poco mas, se hubiesen seguido los mas graves ultrajes, y tal vez hubiera sido ya difícil el vengarlas.

Desde luego se nos preguntará, ¿qué derecho teniamos para entrar en el puerto de Navarino, y tomar allí una posicion hostil y amenazadora? Para responder á esta primera cuestion basta tener presente que si el puerto de Navarino estuviere en poder de los griegos, tendríamos derecho á entrar en él como amigos suyos, bien se los considere en guerra con los turcos, ó bien como tributarios de la Puerta otomana. Mas por el contrario, suponiendo que Navarino pertenece al Sultan, como las Potencias aliadas, hasta la entrada en el puerto, se hallaban en relaciones de amistad con el Gran Señor, puesto que sus Embajadores residian en la corte del Sultan, y negociaban con sus Ministros; podria pues sostenerse, bajo este punto de vista, que era permitido á las escuadras de los aliados penetrar en el puerto de Navarino.

Cuanto á la posicion hostil; si esta hubiese sido algo mas que hostilmente defensiva, seria una cuestion mas difícil de resolver. Los almirantes en el acta colectiva que firmaron, y en la que examinan los diversos medios que conviene tomar, se convienen en el último, reducido á tomar posiciones en Navarino con las escuadras para renovar á Ibrahim proposiciones que „siendo conformes al espíritu del tratado, fuesen de un interes evidente para la misma Puerta.” Esta última frase nos recuerda el tratado concluido entre las tres Potencias, para reconciliar á la Grecia y la Turquía.

El primer artículo de este tratado contenia la peticion de un armisticio como preliminar indispensable de toda negociacion. Ajustase un armisticio mal observado, y se termina sin haberse dado un solo paso hácia el fin de las negociaciones; á saber, al restablecimiento de la paz entre tárcos y griegos. Entre tanto los almirantes de las Potencias aliadas se alarman y conmueven vivamente al leer los partes oficiales que reciben de la guerra exterminadora que desueta á los cristianos inermes, sin perdonar las mugeres, los niños y los ancianos. Encuentran la escuadra que ha traído los bárbaros á la desventurada Grecia; hacen las mas reiteradas instancias de paz á los gefes de esta escuadra; no quieren darles mas que respuestas evasivas, y por último se trabó una batalla en la que los turcos son los agresores. ¿Y podrá sorprender semejante resultado al Gobierno otomano? Estaba ya instruido del tratado del 6 de Julio, y debia haber previsto las consecuencias de una negativa á la mediacion de las Potencias aliadas.

Creemos sin embargo que la batalla debe atribuirse á causas accidentales, y á la indisciplina de la escuadra otomana. Si así fuese, los Gobiernos respectivos, despues de una leccion severa, dada por una parte y recibida por otra, podrán continuar la obra de las negociaciones. Tal vez la pérdida que ha sufrido el Egipto consolará hasta cierto punto á la sublime Puerta de la que ella misma acaba de experimentar.

—El *Times*, periódico ingles, hacia últimamente algunas reflexiones, fundadas sobre hechos, los cuales muestran la intolerancia del partido que pretende que se continúe en Irlanda el sistema de opresion con los católicos. Se ven en el continente, dice el citado periódico, un gran número de súbditos que profesan una religion diferente de la de sus Soberanos. En los Estados austríacos viven 1700 protestantes en medio de 10 ó 12 millones de católicos; no vemos que se les queeme como hereges, ni se les moleste

con multas, restricciones ni vejaciones, como se hace con los católicos de una isla vecina. En Baviera, un tercio de la poblacion se compone de protestantes, que gozan como los otros súbditos de la proteccion de las leyes, y que no son ni insultados ni despreciados por sus compatriotas católicos. En Sajonia una poblacion protestante de cerca de millon y medio de habitantes, vive tranquilamente bajo la dominacion de un Príncipe católico que dá el ejemplo de la piedad. En el reino de Wurtemberg cerca de la mitad de la poblacion se compone de católicos, que viven en buena amistad con los protestantes. En Prusia, donde los católicos forman la tercera parte de la poblacion total, como en las islas británicas, no son tratados como esclavos, excluidos de las plazas, ni declarados incapaces de ejercer ningun empleo. En el Hannóver mismo, bajo la dominacion de un Príncipe ligado por vínculos tan estrechos con el Rey de Inglaterra, se ha hecho saber á todos sus súbditos que está determinado á no hacer ninguna distincion entre los católicos y los protestantes. Hé aqui, pues, en Alemania cerca de tres millones de protestantes, viviendo bajo la dominacion de Príncipes católicos, y cinco millones y medio de católicos bajo la de Príncipes protestantes, sin que recíprocamente haya odio, opresion, desprecio ó desconfianza.

Es pues evidente que los católicos no son necesariamente perseguidores, y que aun en aquellas partes en que ellos son los mas en número, y mas poderosos, no maquinan por sofocar con violencia las comuniones rivales. Es claro, además, que no se ve que en Alemania los protestantes maten á los católicos, bajo el pretexto de que estos arruinarían el protestantismo si ellos llegasen á ser los mas fuertes. Sirva pues esto de aviso á los políticos (1) que creen que se puede seguir con los irlandeses un sistema anti-liberal é inícuo, que ellos mismos reputarian (2) monstruoso, si los católicos lo siguiesen con ellos, y que lejos de estar en armonia con la constitucion inglesa, es mas bien una deviancion, y aun una manifiesta infraccion de ella.

#### FRANCIA.

Paris 19 de Noviembre.

*Bolsa de hoy.* Cinco por 100 á 101 f. Acciones del banco 2000 á 2002. Empréstito Real de España 66.

—S. M. ha nombrado á sir Eduardo Codrington vicealmirante de la escuadra de S. M. B., y al conde de Heyden contralmirante del Emperador de Rusia, caballeros grandes Cruces de la Real y Militar Orden de S. Luis.

—El Príncipe heredero de Baviera y el Príncipe Otto, acompañados de su ayo, viajan en la actualidad á pie por lo interior del reino. (*Echo du Midi*)

—Un capitán de navío que ha llegado á Nueva-Yorck á mediados de Octubre, ha contado que en la travesía habia oido un fuerte cañoneo de mas de 400 á 500 cañonazos. Suponia él que se habrian encontrado las escuadras española y mejicana y trabado el combate. Si en efecto se ha verificado este encuentro, no se puede dudar del resultado, porque los mejicanos no se hallan en estado de resistir á las fuerzas superiores del almirante Laborda. (*Idem*)

—Las ciudades marítimas de Francia han celebrado los dias del Rey con el mismo entusiasmo que las del interior. Las cartas que hemos recibido de diferentes puntos, y particularmente de Brest, Tolon, Rochefort, Cherburgo y Loriente &c., contienen todas pormenores interesantes, en los que se manifiestan los sentimientos de amor al mejor de los Reyes, que animan á todos los franceses. (*Gazette de France*.)

En un diario de Nueva-Yorck del 13 de Octubre se lee el siguiente artículo:

„Anunciamos dias atrás la muerte del teniente Washington. Una carta de un oficial americano, escrita desde Esmirna al editor del *Middleton Sentinel*, dice lo siguiente acerca de la muerte de este desgraciado y bizarro joven.

„Mr. Washington que habia llegado á Nápoli de regreso de Francia, ha sido mortalmente herido de una bala de cañon, dis-

(1) Era necesario que añadiese á los políticos filósofos, y para mas claridad, del dia, porque solo estos, á quienes conviene mas el título de revolucionarios, enemigos de todo orden civil y religioso, son los que siguen un sistema tan absurdo y tan contrario á la verdadera política.

(2) No diríamos nosotros reputarian; hartos documentos se pueden presentar de que así lo han hecho, y que tal vez para poder declamar contra el intolerantismo de los católicos, careciendo de hechos, han recurrido á la impostura y á la calumnia.

parada desde el fuerte Palamide, estando defendiendo una batería que le habia sido confiada por Trippennally. Se le recogió en el navío *Asia*, y murió á poco tiempo. Habiéndole preguntado los oficiales de este navío pocos momentos antes de espirar si tenia que dejar algunos legados, respondió inmediatamente que el único que dejaba era la *maldición á su patria*. El nombre de este oficial pertenece á todos los americanos: es un nombre que aman y respetan. ¿Quién hubiera creído jamas que podia haber sido amancillado un dia con una maldicion contra la América, pronunciada casi desde el sepulcro, en semejantes circunstancias, en medio de extrangeros y en un navío de guerra ingles?"

*Una palabra contra dos preocupaciones relativas á los turcos.*

A pesar de la buena fe tan celebrada (*the boasted word of honour*) de los musulmanes, dice el almirante ingles en su parte, Ibrahim bajá violó indignamente su palabra de honor. ¿Quién, en efecto, ha decantado tanto la buena fe, la lealtad de los sectarios de Mahoma, como los filósofos del siglo pasado, á ejemplo de su patriarca Voltaire? En su pretendida historia general, titulada *Ensayo sobre las costumbres*, es principalmente donde no deja pasar ocasion para representar á los musulmanes como religiosos observantes de la fe de los juramentos, y á los cristianos al contrario, como unos pérfidos que se burlan de los pactos mas solemnes. Fiel en su plan de hacer campear por todas partes á los discípulos del Koran, como superiores al Evangelio, es raro que haga el retrato de algun caudillo de sarracenos, moros ó turcos sin que deje entrever el secreto deseo de que le aplique el tector aquellos tan celebrados versos de su Zaira.

Generoso, benéfico, justo y virtuoso

¿Qué mas pudiera ser á haber nacido cristiano?

Y en nuestros mismos dias ciertos defensores oficiosos de la legitimidad de la dominacion turca en Grecia, ¿no nos cacarean cien veces un nuevo Orosman, y casi un caballero frances en este Ibrahim-bajá, el incendiario, el devastador de la Morea, el traficante de cabezas saladas, el asesino de mugeres y niños, el pérfido, en fin, que acaba de violar la fe jurada á la faz del cielo?

La otra preocupacion que queremos señalar aqui es la que se dirige á considerar la Turquía como la *mas antigua aliada de la Francia*. Pero dejemos esta creencia vulgar para los que tratan de política con dichos superficiales. ¿En qué se funda esta preocupacion? Francisco I, acosado por todas partes por las fuerzas reunidas de Carlos V y de Henrique VIII, concibió el proyecto de distraer los ejércitos de estos Monarcas, haciendo que interviniese en esta gran lucha Soliman II. El almirante otomano, el célebre Barbaroja, reunió en un momento su escuadra á las galeras francesas, de las que no tardó mucho á separarse para ir á cometer atrocidades en las costas de Italia. En esta época sin duda comienza la alianza de la Media luna y de las Lises, que tanto agrada á los políticos de café: ¿pero dónde nos mostrarán otros vestigios? Antes por el contrario; nada hay mas fácil que ponerles á la vista multitud de ejemplos que prueban invenciblemente que jamas nuestros Reyes se consideraron ligados por ningun empeño público ni secreto con la Puerta Otomana.

Luis XIV, enemigo natural del Austria, y aun acusado de favorecer á los descontentos de Hungría, apenas sabe que este reino está amenazado por los turcos no vacila en postergar los intereses de la política á los de la religion y de la civilizacion. Envía en auxilio del Emperador un ejército, á cuyo frente brillaba lo mas florido de su nobleza. Los alemanes mismos atribuyen la derrota total de los otomanos en la batalla de S. Gothardo al valor de los franceses. Pocos años despues reunieron los turcos todas sus fuerzas contra la isla de Candia. La Europa permanecia inmóvil: Luis el Grande se acuerda todavía de que es el Rey Cristianísimo, y los venecianos ven acudir franceses que les ayudan á prolongar su defensa heroica contra los bárbaros. Carlos X acaba de mostrarse digno de su inmortal Abuelo; nunca el pueblo mas civilizado del universo será aliado del que conspira sin cesar contra la ruina de lo que es mas caro y mas sagrado entre nosotros. (*Gazette de France.*)

—El 31 de Octubre cerca de las tres de la mañana se manifestó en las galerías del Real palacio situadas detras del teatro frances un incendio que podia haber tenido las mas funestas consecuencias. Inmediatamente se tocó generala en todos los alrededores, la cual puso á todos en movimiento. Llegaron los socorros con la mayor presteza y oportunidad, por manera que el foco del fuego fue tan bien atacado por una gran masa de agua, que juego perdió su fuerza, y pudieron detenerse sus progresos. A las

seis y media de la mañana ya habia desaparecido todo peligro. No obstante, todos los almacenes colocados entre el paso del teatro y el postigo de la galería de cristales han sido presa de las llamas. La librería de Mr. Danthereau se ha quemado enteramente; la de Mr. Barba ha podido salvarse. Las columnas que sostienen la habitacion del duque de Nemours han quedado casi destruidas. El prefecto de policía, el coronel de la gendarmería, y muchos oficiales del estado mayor, acudieron inmediatamente al sitio del fuego. (*Ami de la Relig.*) (1).

ESPAÑA.

Madrid 30 de Noviembre.

Los partes del 25 y 26 de Noviembre de Tarragona anuncian la salud de SS. MM. y los obsequios con que los catalanes les manifiestan su amor.

El número de forasteros, que el 24 se calculaba por los pasaportes en mas de 79, ha aumentado considerablemente despues. La corte del 25 fue muy concurrida. El vizconde de St. Priest y el general vizconde de Reizet, han pasado desde Barcelona á felicitar á SS. MM. por su feliz regreso al Principado, y á despedirse para Francia.

El 26 se presentaron diputaciones de los ayuntamientos de Cervera, Tremp y Poboleda, y del cabildo de Solsona

SS. AA. siguen en esta corte con la mejor salud.

El día 26 de Noviembre á las 8½ de la mañana falleció en esta corte el célebre artista D. Josef Alvarez, primer escultor de Cámara de S. M., cuyas noticias biográficas publicaremos, cuando hayamos adquirido los datos necesarios para hacerlo con el acierto debido á su respetable memoria.

VARIEDADES ESTADISTICAS DEL REINO.

Continúa el artículo de la Gaceta anterior.

MANCHA.—*Manzanares*. Trigo, fanega segun calidad, 18 á 32: centeno 14 á 18: cebada 5 á 7.

NAVARRA.—*Corella*. Centeno, robo 6: vino, cántaro 6½. Los demas artículos sin novedad.

*Pamplona*. Trigo, robo 15: cebada 7: maiz 11: avena 6½: vino, arroba 10½: aguardiente 24: superior 56: aceite 38.

*Puente la Reina*. Trigo, robo 14: maiz 9½: avena 5½: judías 32: habas 15: vino, cántaro 7 á 8: aguardiente 14. Los otros artículos sin mudanza.

*Tafalla*. Trigo, robo 14: cebada y maiz 6: avena 5: vino, cántaro 5 á 8: aceite, arroba 36.

(1) Hace ya mucho tiempo que se multiplican los incendios, especialmente en Francia. Aunque no dejaban ya de ser sospechosos, y no faltaban datos para creer que esto era obra de la malevolencia mas detestable, todavía no habia tales documentos que sobre ellos pudieran afirmarse estos rezelos. En el dia ya no puede dudarse de esto, no solo por conjeturas, sino por hechos que han publicado muchos periódicos, que no se encuentran desmentidos ni rectificadas. En efecto, los incendios de los condejos de *Choisi au-Bac* y de *Sauv*, empezados por el centro de las poblaciones mismas, y del *Colegio Real de Grenoble*, y otros innumerables, que, en especial desde Agosto, refieren los periódicos franceses, pudieran hacer no mas que sospechar que habia alguna intencion contra poblaciones en donde prosperaba la industria, y contra establecimientos donde progresaba la ciencia y la virtud; pero despues de haber visto en Nantes, que ya no se contentaban los incendiarios con prender el fuego, sino que á pedradas atacaban á los que iban á apagarlo, como nos lo ha dicho el *Monitor*, el *Echo del Mediodia*, el *Amigo de la Religion* y otros; y viendo que se da ya por cierta en el mismo *Echo* la existencia de una banda de malhechores en Bohemia, que cada dia extienden la línea de sus operaciones, dedicada á este espantoso atentado, y que á él añade la inconcebible avilantez de anunciarlo con antelacion al domicilio destinado por su barbarie al exterminio de las llamas; al ver pues todo esto, y que el referido por el *Amigo de la Religion* atenta ya á la misma mansion de los Soberanos, no podemos menos de llamar la atencion sobre un medio que no es de invencion nueva entre los enemigos de la Religion y de la prosperidad de los pueblos, que en todos tiempos abundaron, y que hoy, por desgracia, no escasean.

**Tudela.** Trigo, robo 14: cebada 6: judías 34: vino, cántaro 10: aceite, arroba 30.

Ha sido muy buena la cosecha de vino. La siembra se hace muy mal, y generalmente en toda la provincia, por falta de lluvias.

**SALAMANCA.—Béjar.** Trigo, fanega 23 á 25: centeno 11 á 13: cebada 10 á 12: garbanzos 55 á 60.

**Ciudad-Rodrigo.** Trigo, fanega 16 á 19: centeno y cebada 10 á 11.

**Ledesma.** Trigo, fanega 13 á 18: centeno 9 á 10: cebada 9: garbanzos 45 á 55.

**Peñaranda.** Trigo, fanega 14 á 17: centeno 8½: cebada 54: garbanzos 60 á 75.

**Salamanca.** Los precios del mes anterior.

**Vitigudino.** Trigo, fanega 17 á 18: centeno 11 á 12: cebada 9 á 10: garbanzos 65 á 70.

**SEVILLA.—Carmona.** Trigo, fanega 27 á 34: cebada 12 á 13: habas 20 á 22: garbanzos 50 á 60: aceite, arroba 20.

**Ecija.** Trigo, fanega 20 á 30: cebada 9 á 10: maíz 18 á 20: habas 22 á 25: garbanzos 45 á 65: aceite, arroba 16 á 17.

**Osuna.** Trigo, fanega 29 á 35: cebada 10½ á 11: habas 20 á 22: habichuelas 85 á 90: aceite, arroba 20.

**Sevilla.** Trigo, fanega 26 á 44: cebada 14 á 16: maíz 27 á 30: habas pequeñas 26: yeros 31 á 35: garbanzos 70 á 75: aceite, arroba 20 (1).

**Utrera.** Trigo, fanega 34 á 38: habas 19 á 21: garbanzos 60, á 75: aceite nuevo, arroba 16. Los demás precios sin variación.

**SORIA.—Alfaro.** Trigo, fanega 27: vino, cántaro 8: aceite, idem 40 á 44: cebada y alubias al precio del mes pasado.

**Calahorra.** Trigo, fanega 28: cebada 10: alubias 60: vino, cántaro 9 á 10: aceite, idem 44.

**Logroño.** Trigo, fanega 28: cebada 12: alubias 52 á 56: vino, cántaro 11 á 12: aceite, idem 48.

**Nájera.** Trigo, fanega 27 á 28: cebada 12 á 13: vino, cántaro 8 á 9: aceite, idem 44 á 46.

**Sto. Domingo.** Trigo, fanega 27: cebada 12: vino, cántaro 8 á 9: aceite, idem 43 á 44.

**TOLEDO.—Talavera.** Trigo, fanega 18 á 20: centeno 9 á 11: cebada 8 á 10: vino, cántaro 18 á 20: aceite, idem 38 á 40.

**VALENCIA.—Alicia.** Trigo, fanega 46: maíz 28: arroz, arroba 20.

**Alcoy.** Trigo, barchilla 14: cebada 6: maíz 9: habichuelas 27: vino, arroba 6: aceite 29.

**Alicante.** Trigo del país, cahiz de 12 barchillas 14 pesos: cebada, idem 4½ á 6 idem: maíz, idem 8 á 9 idem: garbanzos según calidad, barchilla 25 á 45 rs.: vino aloque viejo, tonel de 100 cántaros, 60 á 61 pesos: no lo hay del año. Lo demás como el mes anterior.

**Dénia.** Continúan los precios del mes último.

**Valencia.** Trigo, cahiz de barchillas 10 á 15 pesos: centeno, idem 8 á 10 idem: arroz, carga 15 á 18 idem: maíz, barchilla 6 á 8 rs.: alubias, idem 11 á 13½: vino comun, cántaro 13 á 16: aceite, arroba 34 á 40.

Ha sido abundante la cosecha de maíz.

**Vinaroz.** Vino, cántaro 5½: aguardiente, arroba 24, aceite, idem 30. Los granos sin alteración.

**VALLADOLID.—Benavente.** Trigo, fanega 15 á 18: centeno 9: cebada 5: garbanzos 66: vino con derechos, cántaro 18.

**Medina del Campo.** Trigo, fanega 11 á 20: centeno 8 á 10: cebada 5 á 6: habas 60 á 70: garbanzos 70 á 112: vino, cántaro 12 á 17.

Las heladas y sequedad han arruinado la cosecha de vino, que ha sido escasísima.

**VIZCAYA.—Bilbao.** Trigo del país, fanega 38 á 39: centeno 24: cebada 18: maíz 31 á 32: habichuelas 37 á 44: aceite, arroba, 42 á 58. (Se concluirá.)

*Indice de los Reales decretos y ordenes que se han publicado en este periódico en todo el mes de Noviembre último.*

Real orden eximiendo del subsidio comercial á las rentas del

(1) Estando en Sevilla la arroba de aceite á 20 rs., ¿cómo vale, cerca de 71 en Castropol? Ambos pueblos son puertos de mar, y en el último han entrado el mes de Octubre cinco buques en lastre. ¿No pudieran extender y emplear el cabotaje mas útilmente?

(1) Estando en Sevilla la arroba de aceite á 20 rs., ¿cómo vale, cerca de 71 en Castropol? Ambos pueblos son puertos de mar, y en el último han entrado el mes de Octubre cinco buques en lastre. ¿No pudieran extender y emplear el cabotaje mas útilmente?

voto de Santiago en Granada. (Gaceta núm. 134.)

Circular de la Contaduría general de Valores, sobre abono de suministros hechos por los pueblos á las tropas. (Núm. 135.)

Real orden sobre el pago de lanzas y medias anatas. (Número 136.)

Otra para que las fiestas y mercados concedidas á los pueblos se administren por cuenta de la Real Hacienda. (Núm. 137.)

Otra sobre pensión alimenticia que señalen las juntas á los impurificados. (Núm. 138.)

Otra para que los asesores de Milicias provinciales gocen de las prerogativas concedidas á los demas individuos de esta arma. (Núm. 140.)

Otra señalando la fecha desde que debe abonarse á los impurificados las pensiones que se les concedan. (Núm. 142.)

Otra para que no se admitan de cadetes sino á los hijos de militares, excepto en Milicias. (Núm. 143.)

Otra sobre sacar de la Cámara las Reales cédulas de vinculaciones. (Núm. 144.)

Otra señalando las formalidades á que deben sujetarse los barcos de vapor. (Núm. 145.)

CAMBIOS DEL DIA 30.

Londres.....	36½.
Paris.....	15 9.
Cádiz.....	½ á ½ pérdida.
Sevilla.....	½ idem.
Málaga.....	1½ beneficio.
Valencia.....	¾ á 1 idem.
Murcia.....	1½ pérdida.
Barcelona á pesos fuertes.....	1½ beneficio.
Zaragoza.....	½ idem.
Bilbao.....	00.
Goruña.....	1½ pérdida.
Vales consolidados.....	22 á ¼ valor.
Idem no consolidados.....	7 á ¼.

ANUNCIOS.

*Arte de hablar en prosa y verso*, por D. Josef Gomez Hermosilla, dos tomos en 8.º mayor: se continúa vendiendo en el despacho de la imprenta Real á 40 rs. el juego en rústica y 48 en pasta: en el almacén de la misma se hallarán algunos ejemplares finos en papel á 50 rs.

— *Retrato de N. S. P. Leon XII*, sacado perfectamente de otro que ha venido de Roma, en medio pliego de marca mayor: su precio 6 rs. vn. Se hallará en la librería de Novillo, calle de la Concepcion Gerónima.

— *Arte de albañilería ó instrucciones para los jóvenes que se dediquen á él*, en que se trata de las herramientas necesarias al albañil, formación de andamios, y toda clase de fábricas que se puedan ofrecer: con 20 estampas para su mayor inteligencia. Lo saca á luz D. Pedro Zengotita Vengoa, arquitecto y académico de la Real de S. Fernando. Esta obra es útil á todo oficial práctico albañil, pues imponiéndose en ella, y gobernándose con las prevenciones que insinúa, se hallará capaz de servir y gobernar una obra de albañilería por vasta que sea. Se hallará á 14 rs. en pasta y 10 en rústica en la librería de Perez, calle de Carretas, y de Novillo, calle de la Concepcion Gerónima.

— *Carta de las quejas que da el noble arte de la imprenta*, por lo que le degrada el redactor del Diario de Avisos de esta corte, por D. S. E. B. Se halla de venta en la librería de Matute, calle de las Carretas, á 8 cuartos, y puede ir en carta.

— Se cita y emplaza por término de 20 dias á Doña Rita Costa y á Agustin Fernandez, como marido de Doña Josefa Costa, muger que fue en primeras nupcias de Miguel, ambas hijas de Doña Josefa Font y de D. Jaime Costa y Espiel, para que comparezcan, ó sus herederos, por procurador de los Reales consejos á usar del derecho que les asista en los autos pendientes en el juzgado de provincia del Sr. Herrero Prieto, alcalde en su Real Casa y Corte, á pedimento de Doña Rosa Valle y Aleu, viuda y heredera usufructuaria de D. Joaquin Valle y Vidal, sobre pago de 8735 rs. y 24 mrs., que repite contra los bienes de la testamentaria del D. Jaime Costa y Espiel; apercibidos que de no comparecer les parará el mismo perjuicio que haya lugar.